





# Inhumados restos del poeta Max Jara en Yerbas Buenas

**YERBAS BUENAS** (Miguel Ángel Venegas.) Ayer, en esta comuna se realizó la inhumación de los restos del poeta Max Jara, Premio Nacional de Literatura e Hijo Ilustre de Yerbas Buenas. Luego de oficiada una Misa de Requiem en el templo parroquial, a cargo del padre María Fuertes, los restos del poeta fueron trasladados a la plazoleta La Recoiva y depositados en una cripta, en presencia de las principales autoridades de la provincia de su viuda María Fernández Daza, sus hijos María y Ana y su nieta Alfonsina, quienes viajaron especialmente a esta localidad.

En el libro 14 del archivo parroquial de Yerbas Buenas existe una partida de bautismo que dice: "a 24 de agosto de 1884 bauticé y puse óleo y crisma a José Maximiliano Jara Troncoso, hijo legítimo de José Tomás Jara y Fortunata Troncoso. Fueron padrinos Pedro Pablo Muñoz e Hirma Gutiérrez". La firma corresponde al Cura y Vicario de la época Héctor Mézino. Se deja constancia en el libro que el bautizo se efectuó cuando José Maximiliano tenía cuatro días de nacido.

El hijo de esta comuna, llena de tradiciones, se convertiría más tarde en el insigne poeta Max Jara, y llegaría a obtener el Premio Nacional de Literatura en 1956.

Ahora reposa en su tierra natal, luego de ser exhumados sus restos en el Cementerio General de Santiago con la venia de sus familiares.

En la ceremonia efectuada ayer en la Plazoleta La Recoiva, intervino el Gobernador Provincial Manuel Francisco Mesa Seco, expresando "vuelves a tu hogar, Max Jara, a for-

talocer los mares de Yerbas Buenas, a dar resistencia a los suelos de hermandad, a focundar el paisaje de los afectos, vuelves a hablar-nos en el largo despertar de los caminos nuevos y en la amplitud misteriosa del firmamento humano. Háblale, poeta, a los niños, a los recién nacidos, a los que tienen carita de lana, consuelo a las madres y a los abuelos, mece las cunas con tu lenguaje claro y tierno. Háblale a los campesinos con tu voz de jinete vencedor. Conversa con todos nosotros, porque tú, poeta, Max Jara eres por lo mismo que poeta, llama del hogar y brújula poeta en la proa de nuestra provincia".

Posteriormente, la alcaldesa de Yerbas Buenas, María Teresa Villabeitia, agradeció la gestión del gobernador provincial, del historiador Jaime González Colville y de todos quienes hicieron posible el traslado de los restos de Max Jara a su tierra natal. "Quisiera dijo- que lo que hoy hacemos aquí signifique para Yerbas Buenas un acicate para apoyar el talento y la creatividad de sus habitantes. Hoy, Yerbas Buenas honra a Max Jara, con admiración le rinde honores y con humilde se inclina ante su superior talento poético".

Un especial momento en la ceremonia se logró cuando su hija Ana, leyó "Ojos de poeta", uno de los



Ayer fueron inhumados los restos del poeta Max Jara, Premio Nacional de Literatura e Hijo Ilustre de Yerbas Buenas. La ceremonia contó con la asistencia del gobernador provincial, Manuel Francisco Mesa Seco.

poemas más hermosos nacidos del talento de Max Jara.

Acto seguido, se depositaron los restos en la cripta ubicada en la Plazoleta La Recoiva, después de lo cual se hizo entrega de un pergamino a su viuda, María Fernández, en reconocimiento a la colaboración prestada para que se hiciera realidad el homenaje que la provincia de Linares y en especial la comuna de Yerbas Buenas, rindiera al poeta Max Jara, desde ayer, de vuelta en su tierra natal.

61 Centro, Talca, 25-IV-1991 p. 7.

## Cuatro importantes Inauguraciones hoy en Colbún

**COLBUN.-** Para hoy están programadas cuatro inauguraciones que consisten en obras de ornamentación y bienestar social.

En primer término el alcalde de Colbún, Romilio Gutiérrez Pino, procederá a inaugurar zonas de áreas verdes en la Población Gabriela Mistral de esa comuna. Posteriormente, en la calle Adolfo Novoa, inaugurará las nuevas aceras que permiten un mejor aspecto en una de las principales calles de Colbún.

En horas de la tarde, el jefe comunal estará presidiendo la ceremonia de la nueva habilitación del pozo de agua potable para la localidad de La Floresta. Culminará su recorrido en el sector de Quinamávida, inaugurando nuevos servicios higiénicos en la escuela, por un valor de 1 mi-



# **Inhumados restos del poeta Max Jara en Yervas Buenas [artículo] Miguel Angel Venegas.**

**Libros y documentos**

## **AUTORÍA**

Venegas, Miguel Angel

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1991

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Inhumados restos del poeta Max Jara en Yervas Buenas [artículo] Miguel Angel Venegas.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile